

**Zeitschrift:** Revue historique vaudoise  
**Herausgeber:** Société vaudoise d'histoire et d'archéologie  
**Band:** 127 (2019)

**Nachruf:** Louis Polla, la mémoire de Lausanne  
**Autor:** Pavillon, Olivier

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# LOUIS POLLA, LA MÉMOIRE DE LAUSANNE

Louis Polla, journaliste, historien de la cité lausannoise, nous a quittés le 4 mars dernier, au bel âge de 97 ans après une belle et longue carrière entièrement inscrite dans le cadre lausannois.

Fils d'un Piémontais devenu bourgeois de Lausanne et d'une Lucernoise. Louis Polla est né en 1922 à Lausanne, où son père était ingénieur aux Tramways de la ville. La maison familiale du 5, ch. de Meillerie resta son foyer durant toute son existence jusqu'à son décès. Toute sa formation scolaire, puis universitaire se déroula à Lausanne où il obtint une licence en droit en 1948.

Engagé d'abord au *Courrier de Genève*, comme correspondant vaudois au Grand conseil et au Conseil communal de Lausanne, il collabora avec l'ATS, la CPS et l'agence KIPA et assura la rédaction du *Bulletin de la Section vaudoise de la Société des officiers* (il était alors lui-même premier-lieutenant) pendant dix ans.

Dès 1958, il est engagé comme rédacteur à la *Feuille d'Avis de Lausanne*. Il y inaugure en janvier 1960 sa fameuse chronique hebdomadaire illustrée « Maisons et quartiers d'autrefois ». Il jouit très rapidement de l'engouement des lecteurs qui lui adressent cartes postales et photographies du passé lausannois. Interrompue en 1989, cette chronique reprend vie au début 1991 sous le titre « Lausanne hier et aujourd'hui » avec la confrontation des vues anciennes à des vues contemporaines des maisons et quartiers lausannois. La dernière chronique paraît en janvier 2006 : au total 1'584 articles (que les Archives de la Ville de Lausanne ont numérisés, mettant ainsi à disposition des chercheurs une somme de connaissances remarquable sur le passé de la ville).

Dès 1969, Louis Pola va mettre à profit ses recherches historiques en publiant pas moins de cinq ouvrages sur l'histoire de Lausanne : *Lausanne 1860-1910 - Maisons et quartiers d'autrefois* (Payot, 1969), puis *Lausanne 1860-1910 - La vie quotidienne* (Payot, 1974), suivi de *Rues de Lausanne* (Éditions 24Heures, 1981) et de *Lausanne, passé et présent sous le même angle* (Slatkine, 1984). Trois ans plus tard, il clôt la série avec *Places de Lausanne* (Éditions 24Heures, 1987).

Catholique engagé qui s'est battu pour la reconnaissance du statut de l'Église catholique par le canton de Vaud, Louis Polla fut aussi l'un des promoteurs du *Mouvement pour la défense de Lausanne* en 1967 et siégea de longues années au comité de l'*Association du Vieux Lausanne*, devenue ultérieurement *Mémoire de Lausanne*.

C'est là que j'ai eu l'honneur et le plaisir de le côtoyer en tant que conservateur du Musée historique de Lausanne dès 1987. Alors que nous vivions une profonde refonte de l'ancien Musée de l'Ancien Évêché qu'il fallait sortir de sa léthargie, Louis Polla fut un allié critique, mais toujours fidèle à la défense du patrimoine urbain, dont j'ai apprécié à la fois l'humour, la culture, la droiture et la modestie. L'actuel Musée historique lui doit beaucoup...

En 1978, la SVHA lui a décerné le Prix Jean Thorens ; enfin, en 1998, la Fondation pour le patrimoine culturel romand lui a attribué son prix annuel.

Par son œuvre et ses chroniques, Louis Polla s'inscrit dans la grande lignée des historiens vaudois du quotidien.

Nous adressons à son épouse Miriam l'expression de toute notre sympathie.

Olivier Pavillon

Ancien conservateur du Musée historique de Lausanne

